

| Primeras Planas | | IECM | | Elección del Poder Judicial Federal |

| Reforma Electoral | | INE | | TEPJF | | Congreso Local | | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Alcanzan los ahorros récord de 31% del PIB. El Universal: Detectan 52 mil concesiones que huachicolean agua. La Jornada: Canadá, Reino Unido, Portugal y Australia reconocen el Estado palestino. Excélsior: Los morenistas exigen cuentas a Adán A. López. El Heraldo de México: 'El gobierno está fuerte porque tiene apoyo popular'. Milenio Diario: Se apaga también el negocio de la amapola para el cártel de Sinaloa. El Financiero: Sube FMI a 1% estimación de crecimiento para México en 2025. El Economista: FMI eleva a 1.0% el pronóstico del PIB para México al cierre de este año. El Sol de México: Reino Unido, Australia, Canadá y Portugal reconocen Estado palestino. 24 Horas: Hereda PJ petición de 565 mdp para comidas. Reporte Índigo: Las canchas del mundial.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Acusan omisiones ante polución de río. **El Universal Cd.:** Aprueban a Delfina Gómez 6 de cada 10 mexiquenses. **La Jornada Cd.:** De 36 mil 169 casos por robo de autopartes, sólo 4% se judicializaron: FGJ. **El Heraldo de México Cd.:** Cúmulo de accidentes e irregularidades. **Milenio Diario Cd.:** Lluvias pegan a Tláhuac, Xochimilco e Iztapalapa. **El Sol de México Cd.:** Crearán vivero en zona donde CdMx tira desazolve. **24 Horas Cd.:** _Exhibe tragedia en La Concordia abandono a los más vulnerables. **La Crónica de Hoy Cd.:** Delfina Gómez destaca avances en medio ambiente, bienestar y educación.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México alista una consulta dirigida a personas de la comunidad LGBT+ para plantear acciones afirmativas. La medida busca reducir la exclusión. El ejercicio tomará en cuenta opiniones para la postulación de candidatos en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. Se organizarán dos foros informativos para escuchar propuestas; el 18 de octubre en el IECM; el 18 de noviembre en CU. La consulta será del 18 de octubre al 23 de noviembre. Reforma, 24 Horas, Reporte Índigo, Ovaciones, La Prensa, Basta, Eje Central, La Crónica de Hoy, El Universal (sitio), La Prensa (Sitio), Amexi CDMX (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio), El Capitalino CDMX (sitio), Diario de México (sitio), Pulso SLP (sitio), El Heraldo de México (sitio), La Querella Digital CDMX (sitio), Publimetro (sitio), La Razón On line (Sitio), Reporte Índigo (sitio), periódico Leo

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) cuenta con 122 convenios de colaboración vigentes, suscritos con instituciones académicas, electorales, gubernamentales, organismos internacionales, no gubernamentales (ONG S) y de la iniciativa privada. Este intercambio interinstitucional permite al Instituto fortalecer su labor en la organización, desarrollo y vigilancia de las elecciones y procesos de participación ciudadana en la capital del país. También refuerza las acciones vinculadas al fomento de la educación cívica y construcción de ciudadanía, entre





otros quehaceres institucionales que realiza el **IECM** en favor de la población de la Ciudad de México. Agencia Global de Información AGI (sitio)

El Grupo Parlamentario de Acción Nacional propuso someter a consulta ciudadana la instalación de ciclovías en Calzada Acoxpa Prolongación División del Norte, tras la negativa de grupos vecinales ante los proyectos. Ayer, la diputada Daniela Álvarez, del PAN, indicó que se buscará la recolección de alrededor de 4 mil firmas para promover el ejercicio participativo. "Hay apertura por parte de los vecinos, pero no existe el diálogo con el Gobierno. La consulta que buscamos es por si va o no el proyecto", aseguró. Álvarez argumentó que la Ley de Participación Ciudadana contempla que, cuando el 2 por ciento de los vecinos se organiza para opinar sobre un proyecto importante, se puede solicitar al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizar una consulta pública abierta. Reforma

REFORMA ELECTORAL

La comisión presidencial electoral continuará con las audiencias públicas en las que expertos, académicos, políticos, funcionarios electorales en activo y magistrados plantearán propuestas y críticas para la futura reforma electoral. Para esta semana, se desarrollarán tres jornadas públicas. Excélsior

Gilberto Bátiz García escribió: La semana pasada inició un diálogo que promete marcar un antes y un después en la vida democrática del país. Las y los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral nos reunimos con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. No se trató de un mero protocolo; más bien, fue la apertura de un espacio decisivo para repensar las reglas del juego que definirán el futuro político-electoral de México. La Jornada

Marco Baños escribió: El inicio de las comparecencias públicas ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral evidencia el propósito que habíamos adelantado. Se trata de un intento oficialista de disfrazar con tintes de legitimidad otra imposición que modificará componentes esenciales del sistema electoral mexicano. La 4T no dará marcha atrás en su afán de modificar las reglas del juego político para garantizar el triunfo de sus candidaturas y apropiarse de la autoridad electoral. La Comisión perfila las modificaciones impulsadas por Andrés Manuel López Obrador en el llamado Plan A, por lo cual el futuro del Instituto Nacional Electoral, de los Oples y los tribunales electorales es finito. Defienden la idea de que el INE se convierta en el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, para suprimir a los institutos locales, cuyas atribuciones serán centralizadas para que la nueva institución organice todas las elecciones federales y locales, así como los mecanismos de participación política directa. Al mismo tiempo, se introducirán recortes a la estructura orgánica y a los recursos que actualmente tiene el INE. El Sol de México

Telón de Fondo publica: La semana pasada inició el foro sobre la reforma electoral, que pasó prácticamente desapercibido. Tan delicada es la reforma al amparo como la electoral, ya que se trata de la posibilidad de que la ciudadanía tenga una vía para enfrentar actos arbitrarios de las autoridades. Limitar este derecho so pretexto de la eficiencia y la celeridad para la ejecución de tareas gubernamentales, sin duda, llevará a restringir derechos y libertades. El Financiero





Flor De Loto publica: El rediseño institucional de los Tribunales Electorales en México es un tema complejo que requiere una reflexión profunda y una discusión amplia. Es importante que se consideren las mejores prácticas internacionales y las lecciones aprendidas en otros países, así como la experiencia y la expertise de los actores involucrados en la justicia electoral en México. Además, algunas posibles reformas dependerán de otras decisiones que se tomen, para el rediseño del sistema electoral. Por ejemplo, si desaparecen los OPLES (Organismos Públicos Locales Electorales), la existencia de los Tribunales Electorales de las entidades federativas tampoco tendría sentido. ContraRéplica

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La Ciudad de México invertirá en infraestructura deportiva para incentivar el deporte durante y después de la Copa del Mundo; no obstante, el reto será garantizar que los espacios deportivos sean duraderos en la capital. En mayo de 2025, la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada Molina, anunció la construcción de 100 nuevas canchas de futbol y la rehabilitación de 400 espacios deportivos como parte de las obras e intervenciones urbanas de las autoridades locales con miras a la Copa del Mundo de la Federación Internacional de Futbol Asociación (FIFA). En ese sentido, explicó a este diario Guillermo Bernal, director ejecutivo de Placemaking México que, además de la responsabilidad que podrían asumir las autoridades de las alcaldías y del Gobierno de la CDMX para que esta infraestructura deportiva sea duradera en la capital, el mantenimiento social e incluso la participación de las Comisiones de Participación Comunitaria, mejor conocidas como Copacos, juegan un rol protagónico. Reporte Índigo

El Congreso capitalino exhortó a las secretarías locales de Seguridad Ciudadana, Medio Ambiente y Gobierno a establecer mesas de trabajo con habitantes de Jardines del Pedregal, en Álvaro Obregón, ante la inconformidad por las obras en el módulo de policía ubicado en Paseo del Pedregal, casi esquina con Boulevard de la Luz. Sin embargo, vecinos organizados en COPACOS alertaron que la obra comenzó sin previo aviso, afectando jardineras y espacios verdes de uso común. Basta

INE

Tras las vacaciones, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, reinició la reestructuración de los cargos de primer nivel en el organismo. Ahora tocó el turno a la Dirección de Administración, la más importante del Instituto, por lo que después de estar al frente de esa área por un año y nueve meses, Amaranta Arroyo dejó el cargo. Así que ahora estará Jesús Octavio García González, veracruzano que trabajó en el INE hasta el 2104, y en los últimos 10 años ha sido representante legal de políticos y empresas dedicadas a la producción de documentación electoral, además de ser académico. Reforma (Sitio), Reforma

La elección para el Poder Judicial registró una participación inédita de observadores electorales, con 170 mil 360 personas acreditadas por el INE. Sin embargo, sólo cuatro mil 583 (2.7%) presentaron informes, documentando 488 incidentes que exhiben irregularidades como la inducción del voto y violaciones a la secrecía. Excélsior

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio inicio al Proceso de Selección y Designación de presidencias y consejerías de 17 Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) en diversos estados del país desde el pasado 27 de marzo del





presente año. Este proceso, que busca renovar las estructuras de dichos organismos, registró un total de 1,916 solicitudes de personas interesadas en participar, de las cuales 1,015 fueron de hombres, 881 de mujeres y 20 de género no binario, destacando que en Chiapas solo se recibieron postulaciones femeninas, por ser una convocatoria exclusiva para ese género. El Economista

Trascendió publica: El descabezadero, perdón, las renuncias voluntarias en el INE se retomaron luego del regreso por vacaciones, pues en el primer día que el Consejo General retomó actividades luego de las fiestas patrias comenzó a sonar la salida de Marco Vinicio Gallardo, jefe de la Oficina de Guadalupe Taddei, sin que las consejerías tuvieran notificación oficial; días después se sumó a la lista Amaranta Arroyo, titular de la Dirección de Administración, aunque tampoco hay confirmación oficial. Veremos cuántos más serán, porque las sillas de personas no impuestas por la consejera presidenta ya son pocas. Y mejor ni preguntar por la prometida colegialidad. Milenio Diario

CONGRESO LOCAL

En la Ciudad de México, menos del 13 por ciento de la población con discapacidad tiene un empleo formal y para frenar la desigualdad, el diputado local de Morena, Víctor Hugo Romo, presentó ante el Congreso capitalino una iniciativa de reforma para crear Agencias de Colocación Especializadas para este sector. El morenista explicó que se trata de poner en marcha un instrumento legal innovador, para vincular de manera efectiva a personas con movilidad limitada con empleadores que ofrezcan trabajos formales, inclusivos y con prestaciones de ley. 24 Horas

A la par del protocolo que el gobierno de la Ciudad de México alista para el transporte de gas tras la tragedia en el puente de La Concordia, el Congreso capitalino hará una revisión "amplia e integral" de la legislación para la distribución de gas y otros combustibles en la ciudad. Así lo anunció el diputado Paulo Emilio García, vocero de la bancada de Morena en Donceles, al recordar que el 80% de los hogares capitalinos utilizan gas LP, que es lo que transportaba la pipa que se volcó en Iztapalapa y que a la fecha ha dejado un saldo de 27 personas fallecidas y decenas de heridas, 18 de las cuales siguen hospitalizadas. Eje Central, ContraRéplica

Instalar semáforos pluviales en los puntos más críticos de la capital del país, como puentes, pasos a desnivel, subterráneos y vialidades vulnerables a las tormentas, como el Periférico, Viaducto Miguel Alemán y calzada Ignacio Zaragoza, promueve la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, a través de la diputada Ana Buendía García. La Prensa

Para prevenir la venta y el consumo de drogas, el Congreso capitalino convocó a las personas titulares de las 16 alcaldías y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana a reforzar las acciones de control y los operativos en deportivos, canchas y espacios públicos. El Congresista Israel Moreno Rivera del Partido Verde Ecologista de México indicó que la Ciudad de México cuenta con múltiples espacios para realizar actividades físicas y de convivencia social; sin embargo, algunos han sufrido abandono y deterioro que afectan su funcionamiento y seguridad para los usuarios. La Prensa

Diputados locales pidieron investigar a la exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, tras darse a conocer sus vínculos con un capo del narcotráfico en la Ciudad de México y determinar el origen de los recursos millonarios





que ostenta. El vocero de la bancada de Morena en el Congreso de la CDMX, Paulo García, explicó que también los dirigentes nacionales del PAN, Jorge Romero, y del PRI, Alejandro Moreno, tienen que explicar porque la postularon para la alcaldía, donde se maneja un presupuesto anual de más de 3 mil millones de pesos. Ovaciones

El Caballito publica: Nos cuentan que los diputados locales podrían pagar en total una multa de 1.7 millones de pesos si no aprueban la Ley del Sistema Público de Cuidados en los próximos meses. Nos recuerdan que, por mandato judicial, las y los legisladores tienen hasta el 15 de diciembre de este año o a más tardar hasta el 31 de mayo de 2026 para legislar en la materia. De no aprobar la Ley del Sistema Público de Cuidados, según la resolución judicial, se le impondrá a cada uno de los 66 legisladores una multa de 230 veces el valor de la Unidad de Medida de Actualización (UMA), esto es, 26 mil 22 pesos. Nos precisan que el Congreso capitalino ya acumula nueve iniciativas en materia de cuidados. Seis de las propuestas hablan de crear una Ley del Sistema Público de Cuidados, pendiente en el Legislativo desde diciembre de 2023. Dos iniciativas, una de ellas de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, buscan robustecer el marco constitucional en la materia; y una más habla del derecho al cuidado que tienen las infancias. El Universal

Víctor Hugo Romo, diputado de Morena en el Congreso, escribió: Un complot es una conspiración secreta para obrar con dolo contra alguien y, ni más ni menos, eso fabricó la derecha mexicana con su 'amparo fantasma' para incriminar falsamente a AMLO y a sus hijos en el caso del 'huachicol fiscal'. Fue un plan cuidadosamente trazado con fines de propaganda política, en el que intervinieron autores intelectuales y materiales. Los más visibles hasta ahora: los magnates de la comunicación corporativa, sus opinadores y los leguleyos que operaron el trabajo sucio jurídico. El Heraldo de México

CIUDAD DE MÉXICO

Desde el oriente al poniente, las lluvias de la tarde dejaron diversas afectaciones en Ciudad de México, principalmente en las alcaldías Tláhuac, Xochimilco e Iztapalapa. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos Protección Civil activó la alerta amarilla por "pronóstico de lluvias fuertes y posible caída de granizo" en todas las demarcaciones de la ciudad. Por su parte, la Secretaría de Gestión Integral del Agua informó que mediante el programa Tlaloque atendió varios reportes de inundaciones y enchar camientos en diferentes puntos de la capital. Milenio Diario

A más de una semana de la explosión de una pipa en el Puente de la Concordia en Iztapalapa, Ciudad de México y cuatro días después de una segunda volcadura en Tijuana, Grupo Tomza y su filial Silza encaran el mayor escrutinio público de la última década. Las cifras son devastadoras. De acuerdo con el último reporte y al cierre de esta edición, la explosión en Iztapalapa suma 28 decesos en Ciudad de México. El Heraldo de México

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Clara Brugada, informó que las cifras de fallecidos hospitalizados por la explosión de una pipa de gas en Iztapalapa ha aumentado a 10 días de la tragedia. "Informamos que la cifra de personas fallecidas ha aumentado a 29, 16 siguen hospitalizadas y 39 fueron dadas de alta", publicó en X. Asimismo, Brugada subrayó el apoyo del gobierno capitalino hacia las familias. "Reiteramos que no están solas, estamos acompañándolas y mantendremos de manera permanente los apoyos solidarios y la asesoría jurídica". Milenio Diario





El Caballito publica: Nos dicen que en el estira y afloja que han emprendido las autoridades de la Ciudad de México, en particular la Secretaría de Gobierno a cargo de César Cravioto, para poner orden entre los ambulantes que están en la Alameda Central, se sumará un tema más: los precios de los productos. Nos comentan que cada vez son más las quejas de paseantes y extranjeros por el costo de lo que se vende ahí, que es un poco caro; por ejemplo, un elote preparado puede costar 80 pesos o unas papas 70. El Universal

NACIONAL

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) mantiene 43 expedientes abiertos de irregularidades no solventadas en la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) durante el sexenio de Enrique Peña Nieto para imponer sanciones, en los cuales se presume un desfalco por 4 mil 147 millones 896 mil 502 pesos. En tanto, ha archivado al menos 65 de 120 expedientes que suman un presunto desfalco por más de 4 mil millones de pesos. Milenio Diario

La reforma a la Ley de Amparo propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo es "más regresiva y restrictiva que benéfica; el único aspecto "bueno" es el tema de la digitalización, regulación y actualización del juicio de amparo en línea que existe desde 2013, coincidieron en señalar Juvenal Lobato y Gerardo Hurtado, expertos constitucionalistas de la UNAM. El Economista

Durante el fin de semana del 19 al 21 de septiembre, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, recorrió Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, en un histórico encuentro con 156 mil personas. En Guerrero, ante 18 mil asistentes, anunció una inversión de más de 10 mil millones de pesos en infraestructura carretera. En Oaxaca, frente a 30 mil personas, destacó que todas las familias reciben apoyo de los Programas para el Bienestar. Reporte Índigo

A pesar de que la mayoría de los estados ya han despenalizado el aborto hasta las 12 semanas de gestación, este procedimiento aún es criminalizado, por lo que continúa la apertura de carpetas de investigación, dijo en entrevista con este medio Irékani Alarcón Acosta, investigador del Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE). Cifras de esta organización, señaló, revelan que la Ciudad de México es la entidad con el mayor número de casos: mil 409; seguida del Estado de México, con mil 214, y Nuevo León, con mil 048, durante el primer trimestre de 2025. 24 Horas

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Sigue siendo un misterio por qué demoró más de un día el vuelo del ex secretario de Seguridad de Tabasco, Hernán Bermúdez, desde Paraguay, a Toluca. El capo de "la barredora" fue entregado en Asunción a los agentes de la FGR sobre las 15 horas del miércoles 17 y llegó a Toluca a las 19 horas del día siguiente. Es decir, tardó 28 horas, cuando en el vuelo de ida el mismo avión de la FGR, matrícula XB-NWD, demoró sólo 10 horas. Reforma

Bajo Reserva destaca: Nos platican que esta semana las y los legisladores de la Cámara de Diputados meterán el acelerador a la Ley Aduanera. Lo anterior en medio de los escándalos que involucran a miembros de la Marina,





empresas y agentes aduanales en el delito de huachicol fiscal. Nos hacen ver que, además de esta ley, poco a poco los militares han comenzado a salir de las aduanas y son reemplazados por civiles, con ello, el gobierno federal busca recuperar el control. El Universal

Frentes Políticos señala: La presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador Joaquín Díaz Mena anunciaron que en diciembre quedará concluido el Hospital General Agustín O'Horán, lo que permitirá incorporar al estado al IMSS-Bienestar. También se presentó un plan de 40 mil viviendas para familias con ingresos menores a dos salarios mínimos y la nueva pensión para mujeres de 60 a 64 años. Con 645 mil yucatecos recibiendo apoyos sociales, obras clave se suman, como la extensión del Tren Maya a Progreso, la ampliación del puerto, gasoducto, repavimentación de carreteras y nuevas universidades. Excélsior

Sacapuntas refiere: Al gobernar con el pueblo, "no hay nada que nos detenga", celebró la presidenta Claudia Sheinbaum, al encabezar el acto "La Transformación Avanza en Quintana Roo", acompañada por la gobernadora Mara Lezama y secretarios y funcionarios de Estado como Rosa Icela Rodríguez, Jesús Esteva, Ariadna Montiel, Marath Bolaños, Edna Vega, Rosaura Ruiz, María Luisa Albores, Leticia Ramírez y Carlos Torres. El Heraldo de México

Pepe Grillo indica: El fallecimiento de la doctora Julieta Fierro, amiga cercana de esta casa editorial, causó hondo pesar en la comunidad científica y cultural del país. A su entorchado académico universitario, añadió una faceta que la distinguió: se convirtió en la mejor divulgadora científica del país, actividad en la que conjugó su sólida formación con capacidades comunicativas de excelencia, empatía y generosidad para compartir sus conocimientos con toda clase de públicos. La doctora Fierro, que recibió el Premio Crónica en 2024, fue una presencia entrañable y luminosa; así la recordaremos. La Crónica de Hoy

Trascendió publica: La presidenta Claudia Sheinbaum mostró músculo en actos de fin de semana en Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y QR. El de mayor convocatoria fue el del sábado en el estadio de Tapachula, donde más de 40 mil personas acompañaron a la mandataria, mientras que ayer malecón Tajamar de Cancún hubo 27 mil y en el Parque Tabasco de Villahermosa congregaron otros 25 mil. La titular del Ejecutivo ha visitado 23 entidades como parte de su primer Informe y el próximo 5 de octubre cerrará en el Zócalo, donde se esperan otros 250 mil. Milenio DiarioTaller: "Mujeres que lideran sin violencia: Liderazgo político-electoral comunitario desde los pueblos originarios". 10:00 hrs.

AGENDA

Novena Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística (COEG). 10:00 hrs. Microsoft Teams

Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la Implementación y Desarrollo de Acciones en Materia de Voto de las Personas Residentes en el Extranjero, en Estado de Postración y en Prisión Preventiva. 10:30 hrs. Microsoft Teams





Novena Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación (CPCyC). 11:00 hrs. Microsoft Teams

Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional encargada de elaborar la propuesta del Plan General de Desarrollo Institucional para el período 2026-2029. 11:30 hrs. Microsoft Teams

Décima Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para el Seguimiento de la Participación Política de las Mujeres y los Grupos de Atención Prioritaria. 15:00 hrs. Microsoft Teams

Novena Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización (CAPyF). 15:30 hrs. Microsoft Teams

Novena Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (COSSPEN). 16:00 hrs. Microsoft Teams

Asamblea Comunitaria Informativa para la Consulta Indígena 2025 en la Alcaldía Álvaro Obregón. 16:00 hrs. Salón de Usos Múltiples de la Alcaldía Álvaro Obregón

Novena Sesión Ordinaria de la Comisión de Quejas. 16:30 hrs. Microsoft Teams

